

DIRECCION FEDERAL DE SEGURIDAD. 21

MEMORANDUM. 81

México, D. F., enero 11 de 1962.

CHIHUAHUA, CHIH.- Con motivo de la próxima actividad pre-electoral tendiente a la renovación del Ejecutivo de esta Entidad, se han realizado las actividades iniciales siguientes:

Entre los habitantes del Estado, quienes se encuentran sumamente disgustados por la creciente política impositiva fiscal del Gobernador TEOFILO MORANEDA, ha causado buena impresión la Carta Abierta al Sr. Presidente de la República, que dirigió el conocido comerciante LAZARO VILLARREAL, publicada en los diarios locales el 7 de los corrientes.

VILLARREAL está considerado como el Jefe de la Masonería en el Estado de Chihuahua y fue uno de los Dirigentes del Movimiento que logró la destitución del Lic. OSCAR SOTO MAYNEZ en el año de 1955.

En el texto de dicha Carta, se pide al Jefe del Ejecutivo Federal, "comprensión para el pueblo de Chihuahua, que se encuentra en una angustiosa situación económica y en un medio moral que lo llena de oprobio". Recuerda que Chihuahua dio a la Revolución "grandes hombres que contribuyeron a redimir a México de la Dictadura Porfiriana".

Más adelante, se hace un elogio a la labor Presidencial y "del trabajo lleno de abnegación de los Representantes de la Iglesia Católica que se lleva a cabo en favor de los Tarahumaras".

En relación con la colaboración que prestan al Gobierno los siete ex-Presidentes "de todos conocidos", indica el escrito en cuestión que tal cosa es digna de elogio y contrasta con la tolerancia inexplicable otorgada a los falsos revolucionarios ladrones cuya intervención solamente se traduce en incumplimiento de los gobernados que se abstienen de cooperar con ellos para evitar que se les robe.

Con respecto a la creación de nuevos impuestos federales se dice que esa política "justa al principio, con sus naturales fallas como todo lo humano, tiende a hacer menos onerosas esas modificaciones en bien de la patria porque si se quiere cumplir con la Revolución, debe liquidarse la miseria del pueblo".

Esta carta ha tenido acogida favorable, como queda dicho, dentro de diversos Sectores del pueblo Chihuahuense, afirmando que LAZARO VILLARREAL aspira a la Gubernatura de la Entidad o cuando menos trata de encabezar un movimiento en pro de algún candidato que a la fecha no ha sido dado a conocer.

2 1962

5-18-62

82 2.

Esta comunicación que se hizo pública en los momentos en que un grupo de ciudadanos han organizado la llamada Asociación de Propietarios de Bienes Raíces de Chihuahua, A.C., contiene varios puntos en que coincide con los lineamientos de la misma, ya que sus integrantes están en abierta pugna con el Gobierno del Estado negándose a pagar los impuestos por concepto de canalización del Río Chuvíscar y de las obras de urbanización conexas.

A reserva de dar una información más completa, sobre esta Asociación, se adelanta que el Presidente es ALBERTO TERRAZAS-VALDEZ.

Por los mismos motivos que la Asociación de Propietarios de Bienes Raíces, se ha integrado la de Usuarios de Servicios Públicos, cuyo Presidente es ARTURO VALLES CHAVEZ. Este Organismo envió el día de hoy un telegrama al Primer Magistrado de la Nación con copia al C. Secretario de Gobernación, protestando por el Impuesto llamado "derñama del Chuvíscar" que el Gobierno del Estado trata de cobrar a través de la Tesorería Municipal, manifestando que "todas las clases sociales y agrupaciones están acordes en que el costo de esas obras del Chuvíscar, están escandalosamente inflada, por lo cual se está creando peligrosa agitación entre la ciudadanía cansada ya de tantos Impuestos".

Mañana tendrá lugar una reunión entre los Dirigentes de las dos Asociaciones mencionadas, para tratar de unificarse y delinear la política que seguirán.

A las 10.00 horas de hoy, después de haber desayunado en privado con el Gobernador BORUNDA, salió de esta Ciudad el Sen. FIDEL VELAZQUEZ.

En virtud de que el Gral. de Div. PRAXED GINER DURAN, pre-candidato al Gobierno de Chihuahua, aún no regresa a ponerse al frente de la Zona Militar del Estado, se especula en el sentido de que su ausencia obedece a que está arreglando su postulación.

Respetuosamente.
EL CORONEL D.E.M.
DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.

MANUEL RANGEL ESCAMILLA.

